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Добрый день, уважаемые друзья!  

Сегодня исполнилось 20 лет с того дня, когда в Киото (Япония) было 

принято решение о создании глобальной экологической организации – 

Международного Зеленого Креста (МЗК). 

Мы решили сегодня посвятить нашу встречу тому, как мы собираемся 

отметить эту знаменательную дату. Президент Международного Зеленого 

Креста Александр Лихоталь расскажет вам о программе наших действий. 

Основные мероприятия, посвященные нашему юбилею, пройдут в сентябре. 

Планы моей встречи с вами сводятся к тому, чтобы положить начало 

нашей совместной работе по подготовке этого юбилея. 

Напомню: в данном случае я пользуюсь тем, что мне выпала роль 

организатора, создателя Международного Зеленого Креста. К этому времени я 

прекратил свою деятельность на посту Президента СССР. И участники 

Международного форума, на котором было представлено 108 стран, обратились 

ко мне с призывом взяться за решение этой задачи. 

Откровенно говоря, большую роль тут сыграло мое заявление на одном из 

глобальных форумов, проходившем в Москве. Я сказал тогда, что ситуация в 

сфере экологии такова, что требуются глобальные усилия, чтобы сохранить, 

защитить нашу планету, остановить процессы разрушения среды обитания. 

Исходный пункт – одной политики, бизнесу не справиться, не осилить 

этой задачи. Необходимо участие всех стран и народов. А значит, нужна такая 

организация, которая бы взялась за это исключительно важное дело. 

Прошедшие годы не были легкой прогулкой. Но нам удалось построить 

новую международную организацию, завоевавшую уважение и получившую 

признание в мире. Наша цель, как это было заявлено на Всемирном саммите в 

Рио-де-Жанейро, - содействовать устойчивому развитию, безопасности и 

сотрудничеству на всех уровнях.  

Мировое сообщество сейчас особенно остро нуждается в новом понимании 

глобальной ситуации. Нынешний экономический кризис усугубляется растущей 

нагрузкой на природные ресурсы, ростом бедности, продолжением 

ожесточенных конфликтов и ухудшением состояния окружающей среды.  

С горечью мы констатируем: разрыв между богатыми и бедными 

недопустимо велик; реакция на изменение климата оказалась слабой и 

разобщенной; Цели развития Миллениума не достигнуты. Возможность 
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построить более безопасный, более справедливый и более единый мир оказалась 

во многом упущенной. 

До 2015 года осталось всего два года, а поставленные на саммите ООН 

цели выглядят для сотен миллионов людей в мире, особенно в Африке, как всего 

лишь благие пожелания.  

Вывод один: все, что делается, делается с опозданием и недостаточно. 

Причина всего - дефицит политического лидерства и видения. 

Для всех должно быть очевидно: усилий одних лишь политиков 

недостаточно для того, чтобы ответить на вызовы нашего времени. Как я уже 

говорил, необходимо взаимодействие политики, бизнеса и гражданского 

общества.  

Нам всем необходимо осознать: господствующая сегодня модель 

экономического развития в долгосрочном плане нежизнеспособна. Она 

порождает кризисы, социальную несправедливость и опасность экологической 

катастрофы. 

Необходим переход к другой модели, пересмотр целей экономического 

развития. Потребление не должно оставаться единственным или основным 

двигателем роста. Экономика должна быть переориентирована на цели и 

включать такие общественные блага, как устойчивая окружающая среда, 

здоровье людей в самом широком смысле этого слова, образование, культура и 

социальная сплоченность, в том числе преодоление вопиющих разрывов между 

богатством и бедностью. 

Будущее не предопределено. Оно зависит от того, что мы делаем сегодня. 

Сегодня все мы - политические лидеры, бизнесмены, активисты 

гражданского общества – должны сделать выбор. Выбор в пользу глубоких, 

системных и, самое главное – безотлагательных перемен.  

Сегодня мы хотели обсудить, что нужно сделать, чтобы перейти от 

разговоров к действиям. 

В заключение хочу выразить признательность Организации Объединенных 

Наций и властям Женевы за понимание и поддержку нашей деятельности. 


